

Ilzlandmilch – der Hof der Zukunft?

Jungzüchter besichtigen landwirtschaftlichen Gemeinschaftsbetrieb

Regen. Ein Ausflug nach Biberbach bei Perlesreut stand unlängst für rund 30 Mitglieder des Jungzüchterclubs Bayerwald auf dem Programm. Als Ziel hatte man die Ilzlandmilch GbR ausgewählt. Bei dieser Kooperation haben sich fünf Milchviehhalter zu einer Gemeinschaft zusammengeschlossen – ein Modell, das bei vielen jungen Landwirten auf Interesse stößt.

Vor der Besichtigung der Stallgebäude stand eine Präsentation von Albin Gigl, einem der fünf Gesellschafter, auf dem Programm. In seinem Vortrag erläuterte er den jungen Landwirten die rechtlichen Rahmenbedingungen, die beim Gesellschaftervertrag beachtet werden mussten.

Die Gesellschafter sind je nach eingebrachtem Kapital, Fläche und Milchquote anteilmäßig beteiligt. Um auch später einen reibungslosen Ablauf gewährleisten zu können, waren sehr viele Regelungen notwendig. Es ist beispielsweise festgelegt, dass die Fläche jedes Einzelnen für zwölf Jahre gebunden ist. Eine Besonderheit dieses Gemeinschaftsbetriebes sind natürlich die Arbeitszeiten jedes Gesellschafter, der pro Woche durch die Arbeitsteilung vier Tage frei hat. Für jeden Bereich, wie z.B. die Außenwirtschaft oder die Tierzucht, ist je ein beteiligter Landwirt hauptverantwortlich.

Im Anschluss an den Vortrag machte sich die Gruppe auf den

Weg zu den Stallgebäuden, die erst im vergangenen Jahr bezogen wurden. Die Betriebsgröße liegt derzeit bei rund 250 Kühen und 190 Hektar landwirtschaftlicher Fläche. Besonderen Eindruck auf die Jungzüchter machte das Melkkarussell der Firma Dairymaster, das 40 Kuhplätze umfasst. Dazu wurde ein Vorwarteraum eingeplant, in dem 100 Kühe Platz finden. Da ein Melkkarussell in dieser Größenordnung nichts Alltägliches ist, war der Ausflug so geplant worden, dass die Jungzüchter beim Melken zuschauen konnten. Rund acht Minuten dauert ein Durchgang. Und was die Besucher besonders faszinierte: Am Ende der Runde verlassen die Kühe rückwärts den Melkplatz. – tfe



Ein Melkkarussell mit Platz für 40 Kühe bekamen die Bayerwald-Jungzüchter bei der Ilzlandmilch GbR vorgeführt. – Foto: Fenzl